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沖 縄 市 議 会  

 

 



 

 

代  表  質  問  順  序 

 

順番 会 派 名 質 問 者 時間 頁 備考 

１ 日 本 共 産日 本 共 産日 本 共 産日 本 共 産 党党党党    池池池池    原原原原        秀秀秀秀    明明明明    ３０分 P１  

２ 公 明公 明公 明公 明 党党党党    阿多利阿多利阿多利阿多利            修修修修    ４０分 P７  

３ 護憲護憲護憲護憲フォーラムフォーラムフォーラムフォーラム    諸見里諸見里諸見里諸見里    宏美宏美宏美宏美    ４５分 P12  

４ 新新新新・・・・沖縄沖縄沖縄沖縄クラブクラブクラブクラブ    新里新里新里新里    八十秀八十秀八十秀八十秀    ３０分 P16  

５ 市民市民市民市民ネットワークネットワークネットワークネットワーク    棚原棚原棚原棚原    八重子八重子八重子八重子    ４５分 P17  

６ DDDD ‐‐‐‐ w i nw i nw i nw i n gggg    浜比嘉浜比嘉浜比嘉浜比嘉        勇勇勇勇    ３０分 P20  

７ し ん せし ん せし ん せし ん せ いいいい    喜友名喜友名喜友名喜友名    朝彦朝彦朝彦朝彦    ３５分 P23  

８ 新 進新 進新 進新 進 のののの 会会会会    普久原普久原普久原普久原    朝健朝健朝健朝健    ５０分 P26  
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議席番号 ２３ 会派名及び議員氏名 日本共産党 池池池池    原原原原    秀秀秀秀    明明明明    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

平成 25 年度施政方針 

１．基地・平和行政 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）基地問題についての基本的な考え方を伺う 

①普天間飛行場の県内移設、オスプレイ配備反対 

等の訪米行動について 

②米軍基地の整理・縮小・撤去について 

   ア．危険なオスプレイの配備、訓練の即時中止 

と全面撤去を求める三連協の住民大会に 

ついて 

   イ．嘉手納基地での未明離陸、夜間の離着陸の 

中止など騒音防止を強く国や米軍に求め 

ることについて 

   ウ．F‐22戦闘機の配備と外来機の飛来に抗議 

     し反対することについて 

   エ．返還合意した基地（キャンプ瑞慶覧）の固 

定化を許さないためにもローワープラザ 

地区の公共用地の先行取得を具体的に推 

進するとともに跡地利用計画の進捗状況 

について 

   オ．米兵と軍属の犯罪を防止するためにも、民 

間地域への夜間の立ち入りを制限する市 

条例の制定について 

 

（２）平和行政の重点的な施策について伺う 

①平和の日を定める条例制定20周年の記念事業 

で、（仮称）沖縄市平和行政推進アクションプ 

ランについて 

ア．戦争証言の収集は時間との勝負となっ 

ており、戦争体験者の証言を記録する

事業を行うことについて 

イ．ヒストリートの学校教育の学習への活 

用を進め、沖縄戦の実相を後世に正し 

く継承するように特別の努力を行う 

ことについて 
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議席番号 ２３ 会派名及び議員氏名 日本共産党 池池池池    原原原原    秀秀秀秀    明明明明    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

２．「こどものまちの推進」 

  について 

 

 

 

 

 

（１）こどもの福祉について伺う 

  ①こどものまちづくりの拠点施設である「沖 

縄こどもの国」の琉球弧動物展示施設につ 

いて、展示だけではなく、繁殖、新品種（ハ 

イブリッド）育成、普及してはどうか 

②児童館について、小学校区ごとの児童館の 

建設・充実に努めること 

 ア．児童館の建設計画の進捗状況を伺う 

 イ．児童館建設までの間、児童館から遠い 

子供たちの居場所づくりとしての取 

り組みを伺う 

③こども医療費助成について 

 ア．通院医療費の無料化の対象年齢を中学 

校卒業まで拡大することについて 

 イ．乳幼児医療の助成制度について助成措 

置を国の制度として実施するよう強 

く要求することについて 

 ウ．病院窓口無料化制度を他市と協力し、 

現物給付の実施に向けても県、国に強 

く働きかけ、実施自治体へのペナルテ 

ィーを中止させることについて 

④学童保育所について伺う 

 ア．学童保育の公設公営化を進めること、 

保育料軽減など支援策を強化するこ 

とについて 

 イ．学童クラブを幼稚園児も対象に補助す 

る制度にすることについて 

 ウ．学童クラブが公共施設を使用できるよ 

う支援を強化することについて 

⑤待機児童の解消、認可外保育所支援につい 

て伺う 

 ア．保育を必要とするすべての児童が入所 

できるように公立・認可保育所の新・ 

増設を進めることについて 

 イ．認可外保育園の認可化促進の指導的援 

助を強め、財政支援とともに実情にあ 

った必要な支援の強化について 

 ウ．認可外保育園の給食費への補助を増額 

し、運営費に財政的な支援を強化する 

ことについて 
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議席番号 ２３ 会派名及び議員氏名 日本共産党 池池池池    原原原原    秀秀秀秀    明明明明    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

２．「こどものまちの推進」 

  について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑥学校教育について伺う 

   ア．いじめ、不登校問題、教育現場の環境 

整備に全力で取り組むこと。 

     教職員が元気で余裕のある仕事がで 

き、生徒とじっくり向き合っていく教 

育の実施、正教職員の定数増を県に要 

求すること、労働安全衛生委員会の役 

割を明確にすることについて 

イ．学校給食について 

    （ア）第 3 調理場の建設に向けて食器 

の単品皿への切りかえについて 

    （イ）食材について、地域でとれる地産 

地消の活用をさらにふやすことに 

ついて 

    （ウ）学校給食費の無償化を国に求める 

と同時に市単での無料化について 

    （エ）給食費未納者に対しては、家庭の 

状況を把握し、就学援助制度の手続 

を援助することについて 

   ウ．算数、理科、外国語など必要な科目の 

少人数学級の実施について 

   エ．教職員の多忙化、パワハラなどによる 

メンタルヘルスの実態調査を進め、解 

決への具体的な対策をとることにつ 

いて 

   オ．発達障がいの子どもへの「特別支援教 

育」に必要な教職員の定数配置と教育 

支援員の確保について 

   カ．児童・生徒の全国大会・九州大会など 

への参加は、県外派遣事業補助事業の 

内容を拡充し、父母の負担軽減に努め 

ることについて 

   キ．こどもの文化活動に対する支援及びこ 

どもに関する条例の制定について 

   ク．登下校時の安全性のため歩行エリアの 

カラー舗装工事を実施する計画の具体 

的な説明を求める 

 

 

 



4 

 

議席番号 ２３ 会派名及び議員氏名 日本共産党 池池池池    原原原原    秀秀秀秀    明明明明    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

３．「くらしの充実」につい 

  て 

 

 

 

 

 

（１）雇用対策について伺う 

①沖縄市就労支援センターの実績について 

 ア．就労相談件数と就労者数 

 イ．就労支援の講座の説明を求める 

②中心市街地就労等支援施設の実績につい 

 て 

 ア．ファミリーサポートの実績と内容の説 

   明を求める 

 イ．ジョブカフェの実績と費用対効果 

 

 

（２）国民健康保険事業について伺う 

①特定健康診査の受診実績について 

 ア．受診率の実績 

 イ．ペナルティーまたは交付金のカットは 

   幾らか 

  ②保険料の収納率アップの取り組みについ 

   て 

 ア．臨時徴収員の収納実績 

 イ．コンビニへの収納委託計画と費用対効 

果は 

③生活困窮世帯に対し市独自の減免につい 

て、実績と減免の内容の説明を求める 

④高すぎる国保料を引き下げるために国庫 

負担の増額を求め、県からの補助を求める 

ことについて 

⑤深刻な医療難民（たらい回し）を引き起こ 

す療養病床削減計画を中止するよう国に 

求めることについて 

 

 

（３）後期高齢者医療保険事業について伺う 

①新たな葬祭費に対する市独自の支援につ 

いて、具体的に説明を求める 

②火葬場の施設整備の進捗状況は 
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議席番号 ２３ 会派名及び議員氏名 日本共産党 池池池池    原原原原    秀秀秀秀    明明明明    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

３．「くらしの充実」につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４）雇用の確保と失業率改善について伺う 

①企業誘致頼みでなく、農水産業の振興、地 

場産業の育成で雇用の場をふやすことを 

柱にした目標と計画を推進することにつ 

いて 

②官製ワーキングプアと言われている市や 

外郭団体等の臨時・非常勤の実態調査を行 

い公表し、待遇を改善することについて 

 ③市が補助して誘致したコールセンターに 

は正規雇用を条例で義務付けること、ま 

た、雇用実態の報告も義務付けることに 

ついて 

 

（５）生活保護について伺う 

  ①稼働世帯に対する就労指導の実績と内容 

  ②高校進学に向けた支援など、実績と内容 

  ③希望する市民には申請書を渡し、申請権を 

保障するように指導徹底することについ 

て 

 

（６）高齢者の福祉について伺う 

  ①特別養護老人ホームの誘致について 

 

（７）東部地域における津波避難ビル・タワーに 

ついて伺う 

  ①可能性調査について、場所、件数、形状等 

内容の説明を求める 

  ②里道を活用した緊急避難通路の実施設計 

の場所、件数、形状等の説明を求める 

  ③東部地域の主要道路と通学路の横断箇所 

の陸橋設置計画の検討について 

 

（８）温暖化対策について伺う 

  ①（仮称）沖縄市地球温暖化対策実行計画に 

ついて、具体的内容の説明を求める 

  ②太陽光発電の設置補助の実績は 

  ③その他バイオガス、小水力発電等の補助に 

ついて 
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議席番号 ２３ 会派名及び議員氏名 日本共産党 池池池池    原原原原    秀秀秀秀    明明明明    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

４．中心市街地の活性化につ 

いて 

 

 

 

 

５．産業・文化の振興につい 

 て 

 

 

 

（１）循環バスの本格運行について伺う 

  ①試験運行の実績（1日、1月平均乗客数） 

  ②本格運行実施のルートの拡大及び見直し 

について 

 

 

（１）住宅リフォームについて伺う 

  ①これまでの実績と内容 

  ②予算の拡大について 

  ③省エネ対策への補助メニューの拡大につ 

いて 

 

 

（２）工芸によるまちづくりの推進について伺う 

  ①（仮称）沖縄市伝統工芸館の整備について 

   ア．場所 

   イ．面積 

   ウ．複合施設等の方針か 

   エ．工芸村構想との整合性は 

 

 

（３）農業の振興について伺う 

  ①人・農地プランの実績 

  ②農商工連携による新アグリビジネス計画 

について 

  ③農業用水の確保について 

  ④農水産物の加工場の整備と拡充を図るこ 

   とについて 

  ⑤沖縄の農業と市経済に壊滅的打撃を与え 

るＴＰＰに参加しないよう国に強く求め 

ることについて 

  ⑥新規就農者の参入・定着を支援するための 

「青年就農給付金事業」の要件を緩和する 

こと、また、市独自の助成することについ 

て 
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議席番号 ８ 会派名及び議員氏名 公 明 党 阿多利阿多利阿多利阿多利    修修修修    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針より 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）P3、平成 20 年に「こどものまち」を宣 

言し、こどもの笑顔が絶えないまちの実現を 

めざしてまいりましたとあるが、具体的にど 

のように変わったのか、今後、どうするのか、 

お伺いします。 

①実現した政策は何か 

②これから行う政策は何か 

 

 

（２）P5、こどものまちづくりの拠点施設であ 

る沖縄こどもの国のワンダーミュージアム 

展示品の整備や、琉球弧動物展示施設の第 2 

期工事を実施するとともに、野外ステージの 

整備に取り組みますとあるが、 

  ①展示品はどう変わるのか 

  ②第 2 期工事はどうなるのか 

  ③P16 に回遊性の向上を図るとあるが、動物

園の整備はどうなっているか 

  ④野外ステージはどうなのか 

   ア．舞台はどうか 

   イ．客席はどうか 

   ウ．イベントの運営のシステムは今のまま 

でいいのか 

 

 

（３）P6、安心してこどもを産み、育てること 

ができる環境づくりのため、妊娠、出産、育 

児に関する相談や、生後４カ月未満の乳児が 

いる世帯への訪問指導、不妊に悩む夫婦への 

支援に取り組みますとあるが、 

  ①訪問指導について 

   ア．何人で行うのか 

   イ．何を相談するのか 

   ウ．会えない人はどうするのか 

  ②不妊への指導はどうか、具体的に 

   ア．予算はどうか 

   イ．支援への制限はあるのか 
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議席番号 ８ 会派名及び議員氏名 公 明 党 阿多利阿多利阿多利阿多利    修修修修    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針より 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４）P7、こども医療費助成について 

①引き続き 4 歳児までの通院と中学校卒業

までの入院にかかる医療費とあるが、拡充

についてはどうか 

②申請手続きに関する利便性の向上を図る

ため、自動償還払い方式の導入とあるが、

具体的に教えてください 

ア．方法について 

   イ．手数料はかかるのか 

   ウ．どこの病院でもできるのか 

 

 

（５）P8、登下校時の安全性の向上のため、小・ 

中学校周辺の通学路の実態調査や、歩行エリ 

アのカラー舗装工事を実施とあるが、 

  ①どのような調査か 

  ②歩行エリア、グリーンラインの現状はどう 

   か 

  ③今後の予定について 

 

 

（６）P10、中心市街地就労等支援施設ファミリ

ーサポート・ジョブカフェにおいて、若年者

や子育て世代等を対象としたきめ細やかな

就労支援と若年者が自らの将来を見据え進

路の決定に資するよう、巡回就労相談を実施

するとともに、就労に関する課題への対応な

ど、キャリア教育の推進とあるが、具体的に 

  ①ジョブカフェで何をするのか、どう支援で 

きるのか 

   ア．若年者は 

イ．子育て中の人は 

ウ．巡回就労相談とは、何をどうするのか 

エ．対象者は 

オ．キャリア教育とは 
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議席番号 ８ 会派名及び議員氏名 公 明 党 阿多利阿多利阿多利阿多利    修修修修    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針より 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（７）P11、国民健康保険事業で、納付環境の整 

備を図るため、新たにコンビニエンスストア 

での保険料の納付を開始するとあるが、 

  ①方法について伺います 

  ②固定資産税や軽自動車税等への拡充の検 

討はできないか 

 

（８）P14、住宅用の太陽光発電システムの設置 

支援や省エネに関する意識啓発活動とある 

が、具体的に何をするのか 

 

（９）P14、火葬場につきましては、整備の指針 

となる基本構想を策定とあるが、具体的に伺 

います 

  ①現在の状況について 

  ②今後の予定について 

 

（10）P15、中心市街地における回遊性等の向上

を図るため、循環バスの胡屋ルート及びコザ

ルートを本格運行へ移行するとあるが、 

  ①具体的にどう運行するのか 

  ②金額について 

  ③コースはどうなるか 

  ④今後の予定はどうなるか 

 

（11）P15、エイサーのまちづくりに関する基本

計画の策定やエイサーのまちの拠点となる

（仮称）青年エイサー会館の整備に向け取り

組むとあるが、 

  ①どのような計画になるのか 

  ②会館の整備の状況と予定について 

 

（12）P16、スポーツコンベンションシティ推進

の中で、各種スポーツ合宿等の誘致を進める

とあるが、具体的に何をするのか 

  ①宿泊はどうするのか 

  ②誘致活動はどうするのか 

  ③食事やマッサージ等のケアはどうするの 

   か 
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議席番号 ８ 会派名及び議員氏名 公 明 党 阿多利阿多利阿多利阿多利    修修修修    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

１．施政方針より 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

（13）P16、山里第一地区市街地再開発事業につ 

きましては、事業計画の認可などに向け支援 

してまいります。また、安慶田地区における 

土地区画整理事業を推進するとともに、中の 

町地区の土地区画整理事業に向けて調査と 

あるが、 

  ①山里地区再開発について 

   ア．現状について 

   イ．今後の予定について 

  ②安慶田区画整理について 

   ア．現状について 

   イ．今後の予定について 

   ウ．安慶田中線との関係は 

  ③中の町の区画整理について 

   ア．どこの区画整理なのか 

   イ．現状について 

   ウ．今後の予定について 

 

 

（14）P17、基地内業務の受注手続きなどを支援 

とあるが、 

  ①具体的に何をどう支援するのか 

 

 

（15）P19、社会教育活動の拠点施設である中央

公民館のエレベーターを改修とあるが、 

  ①予定について 

  ②市民会館のトイレのバリアフリー化は 

  ③農民研修センターや図書館等のバリアフ

リー化についてはどうなっているか 
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議席番号 ８ 会派名及び議員氏名 公 明 党 阿多利阿多利阿多利阿多利    修修修修    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

１．施政方針より 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

（16）P21、東部海浜開発事業については、海域 

の利活用に関する可能性調査を実施すると 

ともに、同事業の開発地区における企業誘致 

の推進を図る基本方針の策定に向け取り組 

み、スポーツコンベンション拠点の形成とあ 

るが、 

  ①海域のどのような調査をするのか 

  ②企業誘致の基本方針とは、具体的に教えて

ください 

  ③スポーツコンベンション拠点の計画はで

きているのか 

 

 

（17）P23、昨年、市政懇談会を開催し、直接、 

地域住民の皆様からいただきましたご意見・ 

ご提案等につきましては、積極的に市政に反 

映してまいります。沖縄市活性化 100 人委員 

会は、市民の皆様と行政が、協働でまちづく 

りへの意見交換等をおこなう場とあるが、 

  ①市政懇談会開催の頻度は 

  ②反映された現状は、どこでわかるか 

  ③100 人委員会の頻度は 

  ④今年度の実績は 

  ⑤委員の構成はどうなっているか 
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議席番号 ２ 会派名及び議員氏名 護憲フォーラム 諸見里諸見里諸見里諸見里    宏宏宏宏    美美美美    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

１．平成 25 年度施政方針 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

２．平成 25 年度施政方針 

 （重点的な施策について） 

 

（１）（Ｐ1）沖縄市の力と可能性について 

  ①「資源」と「人材」とは、具体的にどの 

ようなことなのか。 

②そのことがまちづくりにどのようにいか 

されてきたのか。 

 

（２）（Ｐ1）沖縄振興特別推進交付金について 

①「沖縄振興特別推進交付金が創設され・・・ 

 本市のこれからのまちづくりを後押しす 

るもの・・・」とあるが、沖縄市の沖縄振 

興特別推進交付金の活用について、基本的 

な考え方を問う。 

②平成 25 年度の沖縄振興特別推進交付金の 

状況はどうなっているのか。 

 

（３）（Ｐ4）基地問題について 

  ①1 月 27 日、28 日の沖縄県 41 全市町村長 

と議会議長をはじめとする総勢 140 人余 

による東京行動について、どう評価してい 

るのか伺う。 

②（Ｐ5）目に見える形での・・・とあるが、 

今後はどのような行動をしていくのか。 

 

 

（１）「こどものまちの推進」について  

  ①（Ｐ6）「アーティスト・イン・レジデンス」 

を実施とあるが、どのような事業なのか 

内容を伺う。 

  ②（Ｐ6）「こども嚶鳴フォーラムの開催」と 

あるが、いつ、どこで、どのような活動を 

するのか。具体的な内容を伺う。 

③（Ｐ7）「越来保育所において拠点保育所と 

しての機能を充実する」とあるが、どのよ 

うな拠点機能を備えているのか。 

④（Ｐ8）「登下校時の安全性の向上のため、 

小・中学校周辺の通学路の実態調査を実施 

する」とあるが、具体的にはどのような 

調査を行うのか。その目的、内容、実施方 

法、担当部署は。  
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議席番号 ２ 会派名及び議員氏名 護憲フォーラム 諸見里諸見里諸見里諸見里    宏宏宏宏    美美美美    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

２．平成 25 年度施政方針 

 （重点的な施策について） 

 

（１）「こどものまちの推進」について 

  ⑤（Ｐ9）「中学生の海外ホームステイ活動」 

について 

ア．目的 

イ．派遣概要 

（ア）時期 

（イ）派遣先 

（ウ）研修内容 

（エ）対象者及び派遣人数 

ウ．募集方法 

⑥（Ｐ9）「いじめや虐待等の早期発見・早期 

対応を図る」とある、どのような取り組み 

を行うのか具体的にお示しください。 

 

（２）「くらしの充実」について 

  ①（Ｐ10）「新たに若者へのアンケート調査」 

について 

ア．目的 

イ．対象 

ウ．内容 

エ．調査方法 

②（Ｐ12）「障害者総合支援法の施行・・・ 

相談に応じて必要な情報の提供等」につい 

て 

ア．どのような形で情報の提供を行って 

いくのか。具体的にお示しください。 

イ．「障害者総合支援法」の施行について 

は、国と自立支援法違憲訴訟団との 

「基本合意」及び障がい者制度改革推

進会議・総合福祉部会の「骨格提言」

と乖離したものであることを十分に踏

まえるとともに、相談支援体制の充実

など事務・事業の増大に対応するよう

態勢を整備することが必要と思うがど

うか。 
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議席番号 ２ 会派名及び議員氏名 護憲フォーラム 諸見里諸見里諸見里諸見里    宏宏宏宏    美美美美    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

２．平成 25 年度施政方針 

 （重点的な施策について） 

 

（２）「くらしの充実」について 

③（Ｐ12）8 月 17 日に平成 25 年度予算の概 

 算要求基準が閣議決定されました。その一 

部に、社会保障分野について聖域視するこ 

となく生活保護の見直しを初めとして最 

大限の効率化を図るとあります。生活保護 

予算の削減、抑制を意味します。保護費の 

削減は、予算編成の焦点の１つと考えられ 

ます。受給者の 8 割は、高齢者や障害者世 

帯でもあります。削減、抑制には基準の切 

り下げ、医療費の自己負担導入、現物給付 

（家賃）の導入が予想されます。モラルの 

低下に対する対抗措置にも見えますが、 

この削減抑制には最後のセーフティーネ

ット崩壊への懸念もあります。このことに 

ついて、市長の所見を伺います。 

④（P12）「自殺対策」については、ゲート 

キーパーの養成が必要だと考えるがどう 

か。 

⑤（P13）「防災研修センターの改修により、 

防災に関する総合的な教育や研修をおこ 

なう」とあるが、教育委員会とのかかわり 

はどのようになっているか。 

  ⑥（Ｐ14）「男女共同参画社会づくり」を推 

進するためには、まずは行政から各部局の 

取り組みをどう図っていくのか。 

 

（３）「中心市街地の活性化」について 

  ①（Ｐ16）「各種スポーツ合宿等の誘致をす 

すめる」について、具体的誘致方法は。 

②（Ｐ16）「中の町地区の土地区画整理事業」 

について 

ア．進捗業況 

イ．地権者の反応 

ウ．今後の取り組み（スケジュール） 
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議席番号 ２ 会派名及び議員氏名 護憲フォーラム 諸見里諸見里諸見里諸見里    宏宏宏宏    美美美美    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

２．平成 25 年度施政方針 

 （重点的な施策について） 

 

（３）「中心市街地の活性化」について 

  ③（Ｐ17）「企業誘致活動の展開・・・各種 

優遇措置」について、具体的措置内容。 

④「沖縄市新アグリビジネス計画」に基づ 

いて新年度に行う諸施策について伺う。 

 

（４）（Ｐ22）「第 4 次沖縄市行政改革大綱を推 

進・・・」について 

  ①第 4 次沖縄市行政改革大綱（Ｐ11 ）2． 

社会環境の変化に対応する行政体制の確 

立、（2）定員管理の適正化では、定員管理 

の弾力的かつ適正化に取り組むとなって 

いる。定員適正化計画では、今後の職員 

体制について、計画期間において「概ね 

18 人程度」の定員削減を図り、定員の適 

正化に努めるとある。地方分権に伴い業務 

が増大していく中で、行政改革に伴う職員 

数の削減による住民サービスの提供の質 

の低下が懸念されるが、適正な定員管理に 

ついて、市長はどのように考えているの 

か。辞書では弾力的とは、思考や行動など 

の状況に応じて変化できる性質。柔軟性や 

融通性とあるがいかがか。 

②嘱託職員の報酬について、現在の平均報酬 

額と民間、他市との比較 
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議席番号 ２６ 会派名及び議員氏名 新・沖縄クラブ 新里新里新里新里    八十八十八十八十秀秀秀秀    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

１．平成 25 年度施政方針 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．知花焼跡、知花古窯跡（ち

ばなこようあと）につい

て 

 

（１）P16．スポーツコンベンションシティの推

進について 

①沖縄市野球場の建てかえ及び沖縄市立総

合運動場体育施設の備品について 

   ア．野球場の建てかえの進捗について 

   イ．本市の野球場は県内他市の野球場と差

別化を図っていくのか 

   ウ．沖縄市立総合運動場体育施設の備品を

どのように充実されていくのか 

  ②広島東洋カープの応援について 

   ア．具体的にどのように応援していくのか 

   イ．カープのキャンプの実施状況について 

 

（２）工芸によるまちづくりの推進について 

  ①（仮称）沖縄市伝統工芸館の取り組みにつ

いて具体的に御説明をお願いします。 

  ②（仮称）沖縄市伝統工芸館の建設場所につ

いて具体的に御説明をお願いします。 

  ③知花花織の支援について具体的に御説明

をお願いします。 

 

 

 

（１）知花焼、知花古窯跡について調査を行った

ことがありますかお尋ねをします 

 

（２）市長の知花焼跡の視察について御説明をお

願いします。 
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議席番号 ２４ 会派名及び議員氏名 市民ネットワーク 棚原棚原棚原棚原    八重八重八重八重子子子子    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

１．平成 25 年度施政方針 

 

（１）沖縄振興特別推進交付金について 

① 本市の一括交付金の活用について基本

的な考え方についてお伺いします。 

② 一括交付金が導入され、2 年目を迎えま

す。既に各市町村への交付額が決定さ

れました。本市において初年度の成果

をどのように検証され、本年度の予算

を有効に活用されるのかお伺いしま

す。 

 

（２）中心市街地活性化について 

① 中心市街地活性化基本計画が国の認定

を受け、4 年目になります。これまでの

成果をどのように評価されていますか

お伺いします。 

② 今後の課題と対応策についてお伺いし

ます。 

 

（３）「こどものまち推進」について 

① ワンダーミュージアム展示品の整備に

ついて 

  ア．常設展示の現状 

  イ．企画展の開催 

 

（４）国際児童・青少年演劇フェスティバルおき

なわ（キジムナーフェスタ）について 

① キジムナーフェスタについて、これま

での成果をどのように評価されていま

すか、課題なども含めてお伺いします。 

② 組織体制の強化（教育委員会を含む）

について 

③ 小・中学校において出前演劇鑑賞 

④ 地域活性化、経済効果を視野に文化振

興と商業振興をリンクさせるお考えは

ないかどうかお伺いします。 

⑤ 「アーティスト・イン・レジデンス」

についてお伺いします。 
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議席番号 ２４ 会派名及び議員氏名 市民ネットワーク 棚原棚原棚原棚原    八重八重八重八重子子子子    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

１．平成 25 年度施政方針 

 

 

（５）「こども嚶鳴フォーラム」について  

① 内容を詳しく教えてください。 

② 嚶鳴協議会を構成する自治体を教えて

ください。 

 

（６）待機児童の解消について 

① 私立保育園の施設整備支援により入所

児童数の定員増を図るとありますが、整

備される保育所は何園で何人の児童増

を見込んでいますかお伺いします。 

② 認可外保育園の認可化について 

 

（７）指導監督基準を維持するための施設改修支

援、または入所児童の処遇向上についてお

伺いします。 

 

（８）学校支援教育補助者の配置について 

 

（９）海外でのホームステイ活動支援について 

  ① 事業の内容と派遣方法について 

 

（10）こどものいじめや体罰について 

  ① 学校におけるいじめ対策についてお伺

いします。 

  ② 教育の本質を忘れた体罰の実態はない

かどうか 

 

（11）こども科学向上について 

  ① これまでの実績と成果について 

  ② 今後の取り組みについて 

 

（12）「くらしの充実」について 

  ① 若年者の就労支援について 

  ② キャリア教育について 

  ③ 巡回就労支援について 

 

（13）国民健康保険事業について 

  ① 医療給付費（3 年間の推移） 
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議席番号 ２４ 会派名及び議員氏名 市民ネットワーク 棚原棚原棚原棚原    八重八重八重八重子子子子    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

１．平成 25 年度施政方針 

 

 

（14）後期高齢者医療保険事業について 

① 被保険者の健康の保持増進を図る助成、

市独自の支援として葬祭費が助成され

ますが、本市では一人幾ら助成されます

か、また、他市町村では幾らですか。 

 

（15）成年後見制度について 

① 後見人の資格 

② 本市の支援 

③ 実績と課題 

 

（16）自殺対策について  

① 本市の具体的な取り組みについて 

② 複数世帯への家賃補助について 

 

（17）安全で安心なまちづくりについて 

① 災害用備蓄品について 

② 一般的な備蓄品に加えてオストメイト

対応、ストーマも備蓄品として取り扱う

ことができないかどうかについてお伺

いします。 

 

（18）生活保護世帯の自立支援について 

① 本市の生活保護世帯の実態について 

② 高校進学に向けた支援について 

 

（19）後期高齢者の健康増進及び病気の予防に

ついて 

  ① 人間ドック、はり、きゅう、あん摩マッ

サージの助成に加え、昨年度より肺炎球

菌ワクチンの助成が実施されました。こ

こで特にお伺いしたいことは肺炎球菌

ワクチンの助成であります。昨年度の受

診実績を教えてください。 

 

（20）「中心市街地活性化」について 

① 銀天街前広場の整備について、時期はい

つごろでしょうか、整備の範囲について

もお伺いします。 
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議席番号 ２８ 会派名及び議員氏名 Ｄ － w i n g 浜比嘉浜比嘉浜比嘉浜比嘉        勇勇勇勇    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

１．平成 25 年度施政方針 

 

（１）市制のトップは市民が基本であるとありま

すが、具体例を示してください 

 

（２）常に思っていることは沖縄市の力であり、

可能性であると言っております。具体的に説

明をお願いします。 

 

（３）市民が資源であり人材である、沖縄市の今

を創り、明日を築く頼もしい力であり、希望

を未来につなぐ源泉であると確信しており

ますと言っております。説明をお願いしま

す。 

 

（４）しかし一方では依然として一人当たりの県 

民所得や失業率、児童生徒の学力や待機児童 

の問題等、多くの課題が残されておりますと 

言っております。課題解決に向かって決意を 

示してください。 

 

（５）沖縄市の市民所得、失業率、保護率、さら 

には国民健康保険の一般会計よりの繰入額 

を示してください。 

 

（６）特に若年層の雇用の場の確保や保護世帯の 

増加への対応は、さらなる努力を重ねると言 

っております。どのような対応を考えている 

か示してください。 

 

（７）沖縄市の優位性を活かし、課題を克服する 

ために、まちの顔としての役割を担ってきた 

中心市街地の活性化に力を入れてきたと言 

っております。本市の優位性とは何か、また 

課題は何か、具体的に示してください。 

 

（８）山里第一地区市街地再開発事業など中心市 

街地における都市施設の整備を本格始動し 

ていくと言っております。その支援のあり方 

について数字を示して説明をお願いいたし 

ます。 

 



21 

 

議席番号 ２８ 会派名及び議員氏名 Ｄ － w i n g 浜比嘉浜比嘉浜比嘉浜比嘉        勇勇勇勇    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．平成 25 年度施政方針 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．人事案件について 

 
 

 

 

 

 

（９）国内を始め、世界の国々から多くの人々が

キジムナーフェスタに訪れ、中心市街地を元

気にし、沖縄市の魅力がさらに高まることで

活気にあふれるまちを実現すると言ってお

ります。具体的に数字をもって説明をお願い

いたします 

 ①過去に国内から訪れた人数は 

 ②過去に国外から訪れた人数は 

 ③過去のキジムナーフェスタの年ごとの訪

れた人数は 

 ④過去のキジムナーフェスタの商店街への

影響はどうなっているか、数字でもって説

明をお願いいたします。 

 ⑤キジムナーフェスタへの補助金（市、県、

国より）のあり方について具体的に説明し

てください 

 ⑥あしびなー自主事業実行委員会に市の補

助金を入れているが、役得を具体的に説明

してください 

 ⑦あしびなー自主事業実行委員会の過去 5

年間の決算がどうなっているか具体的に

資料をもって説明をお願いいたします。 

 ⑧あしびなー自主事業実行委員会のプロデ

ューサーの役割と権限を説明してくださ

い。 

 

（10）市長は目に見える形での沖縄の基地負担の

軽減や日米地位協定の抜本的な見直しを言

っておりました。これまでどのような行動を

してきたのか具体的に説明をしてください。 

 

（１）副市長の二人制について 

 

（２）水道局長の任命について 
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議席番号 ２８ 会派名及び議員氏名 Ｄ － w i n g 浜比嘉浜比嘉浜比嘉浜比嘉        勇勇勇勇    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

３．経済文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
４．東部海浜開発事業につい    

  て 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 
６．建設行政について 

 

 

 
７．総務行政について 

 

（１）ミュージックタウン音市場について 

  ①波及効果はどうなっているか 

  ②活用状況はどうなっているか 

  ③空き店舗の状況はどうなっているか 

 

（２）コリンザの状況はどうなっているか 

 

（３）東南植物楽園の再開について行政はどのよ

うに行動したのか 

 

（１）安全性は確保されているか 

 

 

（１）コザ総合運動公園の指定管理のあり方につ

いて 

        ①沖縄市体育協会への補助金について 

  ②ＮＰＯ法人沖縄市体育協会と沖縄市体育

協会組織について 

 

（１）区画整理事業の進捗状況について 

  ①付保留地の問題はどうなっているか具体

的に説明してください。 

 

（１）12 月より職員による不祥事について市長

はどう考えているか 
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議席番号 ５ 会派名及び議員氏名 し ん せ い 喜友名喜友名喜友名喜友名    朝朝朝朝彦彦彦彦    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

１．平成 25 年度施政方針 

について 

 

（１）Ｐ1－4、「市政のトップは市民」とあるが 

どのような考えかお伺いします。 

 

（２）Ｐ2－6、若年層の雇用の場の確保や保護世 

帯増加等への対応について、努力を重ねる 

とあるが、その内容をお伺いします。 

 

（３）Ｐ2－12、リノベーション事業の成果、効 

果についてお伺いします。 

 

（４）Ｐ2－16、野球場について、市民の優先利 

用はあるのか。また、駐車場の確保につい 

てはどうなっているかお伺いします。 

 

（５）Ｐ3－16、学校教育の充実について、内容 

をお伺いします。 

 

（６）Ｐ3－19、キジムナーフェスタのこれまで 

の観客動員数（県内外、市内外、大人と子 

供）の内訳についてお伺いします。また、 

満足度アンケート等は取ったことがある 

かお伺いします。 

 

（７）Ｐ5－17、沖縄こどもの国野外ステージの 

整備内容をお伺いします。 

 

（８）Ｐ6－15、育児支援について、4 人以上の 

子供がいる世帯への支援は検討されてい 

るか。また、不妊に悩む夫婦への支援の内 

容についてお伺いします。 

 

（９）Ｐ7－1、気になる子への支援について、学 

校現場での受け入れ体制はどうなってい 

るか。 

 

（10）Ｐ8－8、島袋小学校屋内運動場の整備に 

ついて、在校生数と今後の推計についてお 

伺いします。 
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議席番号 ５ 会派名及び議員氏名 し ん せ い 喜友名喜友名喜友名喜友名    朝朝朝朝彦彦彦彦    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

１．平成 25 年度施政方針 

について 

 

（11）Ｐ8－18、学校支援教育補助者の内容につ 

いてお伺いします。 

 

（12）Ｐ9－15、教育活動の支援について具体的 

内容及び他地域での事例はあるかお伺い 

します。 

 

（13）Ｐ10－6、若年層への就労支援の実績につ 

いてお伺いします。 

 

（14）Ｐ14－11、男女共同参画センターでの講 

座の実績についてお伺いします。 

 

（15）Ｐ15－2、循環バスについて、利用人数の 

実績をお伺いします。 

 

（16）Ｐ15－10、観光の振興について、ネット 

インフラ等の整備以前に、沖縄市に観光客 

が少ない現状をどう打開するかお伺いし 

ます。 

 

（17）Ｐ16－1、ミュージックタウンについて 

（ミュージックタウン構想はいつできた 

か、どういった目的があるか）お伺いしま 

す。 

 

（18）Ｐ16－9、ＦＣ琉球のホームタウンとなっ 

て、沖縄市にメリットはあるかお伺いしま 

す。 

 

（19）Ｐ20－15、公園整備について、新興住宅 

地の公園は充実しているが、中心市街地に 

ある公園は危険も多く整備が遅れている 

が、今後の対策をお伺いします。 

 

（20）Ｐ23－1、人事管理制度の改善について、 

職員の努力等は明記されているが、市長が 

努力、徹底すべきことはないかお伺いしま 

す。 
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議席番号 ５ 会派名及び議員氏名 し ん せ い 喜友名喜友名喜友名喜友名    朝朝朝朝彦彦彦彦    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

１．平成 25 年度施政方針 

について 

 

（21）Ｐ23－6、市政懇談会の意義と目的につい 

てお伺いします。 

 

（22）Ｐ24－1、「人こそ力、人こそ財産、人こ 

そ希望」とあり、まちの発展には市民の 

力が必要ではありますが、社会経済情勢の 

悪化する中だからこそ、市長としてのリー 

ダーシップが求められていると思います 

が、どうお考えかお伺いします。 
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議席番号 ２０ 会派名及び議員氏名 新 進 の 会 普久原普久原普久原普久原    朝朝朝朝健健健健    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

１．平成 25 年度「施政方針」 

について 

 

（１）平成 25 年度の施政方針は任期が残り１年 

であり、東門市政 2 期 8 年間の総まとめの 

年度であります。3 期目に挑戦するには熱 

意が欠ける。市長の 7 カ年間では東部海浜 

開発事業を半分にしたことが印象に残り 

ます。 

①7 カ年の実績を示してください。 

②平成 25 年度は東門市長の大きな節目の年 

度となります。「施政方針」で最も訴えた 

いことは何か。どのページで何行目か。 

 

（２）平成 22 年に「中心市街地活性化基本計画」 

が国の認定を受け事業に取り組んできた。 

Ｐ2 

①事業内容と経済効果を示してください。 

②「中心市街地活性化基本計画」の認定と引 

き換えに沖縄市は準工業地域の開発をあ 

きらめたことになります。 

ア．沖縄市の準工業地域の将来像を示し 

てください。 

イ．国の補助を受けずに準工業地域の開 

発を市単独で行う覚悟なのか。ほかに 

手だてがあるか、あるのであればその 

手だてを伺います。 

 

（３）沖縄市野球場については照明の件でもめ 

ました。しかし、すっきりしないまま球場 

は完成しつつあります。 

①野球場の照明が足りないために使い勝手 

の悪い球場にならないか心配です。 

ア．完成する球場は照明だけでなく、駐 

車場等、プロ野球の試合にあたって 

の条件を満たしているか。懸念され 

ることがあればその懸念を示してく 

ださい。 
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議席番号 ２０ 会派名及び議員氏名 新 進 の 会 普久原普久原普久原普久原    朝朝朝朝健健健健    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

１．平成 25 年度「施政方針」 

について 

 

（４）キジムナーフェスタについて 

『国内をはじめ、世界の国々から多くの

人々がキジムナーフェスタに訪れ、・・・・』

とあります。Ｐ4 

①世界の国々とはどこか、国名を示してくだ 

さい。 

②国内はどこの県か、県名を示して下さい。 

 

（５）基地問題について Ｐ4 

琉球列島の位置を変えることができない 

以上避けることのできないのが基地問題 

です。そのことを踏まえて、市長の考えを 

を伺います。 

①沖縄の位置は、中国からすれば太平洋に出 

る航路であり、海洋資源の面からも、自国 

の一部にしたいことが推察できます。現在 

の南沙諸島の状況や尖閣問題で如実に示 

されているように話し合いで解決できる 

とは思われません。基地について市長の考 

えを示してください。 

②オスプレイに反対する理由は何か伺いま 

す。 

 

（６）こどものまち推進 Ｐ10 

①西部地区に児童館機能を備えた体験学習 

施設を整備する。 

ア．西部地区に児童館を設置する理由、 

なぜ西部地区なのか伺います。 

イ．維持管理について、職員の配置は何 

人で、維持管理の総額は年間幾らか。 

ウ．管理委託するのか。するとすれば委 

託先は公募か。 

エ．こどもの国で体験学習が行えます。 

なぜこの児童館で体験学習なのか、 

示してください。 
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議席番号 ２０ 会派名及び議員氏名 新 進 の 会 普久原普久原普久原普久原    朝朝朝朝健健健健    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

１．平成 25 年度「施政方針」 

について 

 

（７）くらしの充実 

①東部地域における津波避難ビル・タワー 

について Ｐ13 

ア．これから調査の上、場所等の選定が 

なされると思慮するところである。 

東部地域の公有地で可能性のある場 

所として、漁港（準工業区域）と区 

画整理で生み出された公園用地があ 

ります。このようなところで補助事業 

が採択される可能性があるか。 

 

（８）中心市街地の活性化 

①循環バスの胡屋ルート・コザルート本格 

運行 Ｐ15 

ア．中心市街地は胡屋･コザから、明らか 

に美里区画整理区域や東部地域に移 

っている。胡屋・コザを旧中心市街地 

とし、東部地域や美里区画整理地域に 

活性化の施策を行わないと市全体が 

沈滞してしまう。 

㋐胡屋⇆ 泡瀬ルートやコザ⇆ 美里 

ルートのような循環バスの可能性 

はあるか。 

②観光振興・・・エイサーや音楽等の地域 

資源を活かした・・・ Ｐ15 

ア．創立 30 周年を迎えた「琉球國祭り太 

鼓」は泡瀬が発祥の地で、今や世界 

中に「琉球國祭り太鼓」の人気が広 

がっています。そのためか、世界中 

から琉球國祭り太鼓のワッペンの注 

文が刺繍店に来ているとのことであ 

る。この際、新中心市街地である東 

部地域では「琉球國祭り太鼓」を活 

かした観光メニューを開発し、観光 

客の誘客ができないか伺います。 
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議席番号 ２０ 会派名及び議員氏名 新 進 の 会 普久原普久原普久原普久原    朝朝朝朝健健健健    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

１．平成 25 年度「施政方針」 

について 

 

（８）中心市街地の活性化 

③音楽によるまちづくり 

ア．沖縄国際アジア音楽祭を支援・・Ｐ16 

沖縄国際アジア音楽祭とは何か、主催 

はどこか、沖縄市がどのような支援を 

行うか伺います。 

 

（９）産業文化の振興 

①産業の振興と雇用の場の拡大に向け・・・ 

企業誘致活動の展開を図る。Ｐ17 

ア．各種優遇措置は誘致される企業のた 

めであり、企業誘致を受け入れる地 

元側への優遇措置は一定期間の固定 

資産税の減免くらいのものです。 

㋐事例として、ある貸しビルの事例

を紹介します。 

企業誘致に協力するために、誘致

企業の希望に沿ってビルを建て、借

家料は、年数が経過すれば低減する

契約内容とし、長期にわたって、借

り受けるものと考えての投資です。 

 ところが、誘致企業側は市の各種

優遇措置がなくなると出て行き、か

わりの企業が入る。そのたびに翻弄

される状態にあり、家主は心労が絶

えない。 

＊企業だけでなく、受け入れる側に

も優遇措置が必要と思慮されるが、

策があるか。 

②市内中小企業者を対象に、基地内業務の 

受注手続きなどを支援・・・Ｐ17 

ア．具体的にどのような支援を行うか説 

明を求む。 
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議席番号 ２０ 会派名及び議員氏名 新 進 の 会 普久原普久原普久原普久原    朝朝朝朝健健健健    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

建設部長 

 

１．平成 25 年度「施政方針」 

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市民の憩いの場を確保（Ｐ 

20）に関連して公有地の 

管理について 

 

（10）（仮称）美東公園 Ｐ20 

①公園は緑地公園のように自然の地形や植 

栽を生かして整備することは理解しやす 

い。しかし、美東公園の場所は葦原の湿地 

帯でしたが区画整理事業で現在の状況に 

なったのです。地下ダムの上にあるような 

公園用地です。そのようなところは、その 

条件を生かして、水のある特徴ある公園に 

してほしかった。水を生かした公園、水鳥 

のいる公園にしてほしかった。せめて手押 

しポンプでもつけて、水遊びができるよ 

うな施設を設置してほしい、その可能性 

はあるか。 

 

（11）沖縄こどもの国周辺道路とあるが、Ｐ16 

①周辺道路となると園外の道路と解される 

が、どこか。 

 

 

（１）旧海中道路の公園化は東門市政で動き出 

した事業ですが、平成 25 年度の施政方針で 

は取り上げられておりません。しかし、動き 

はあります。平成 24 年 12 月 28 日建設部の 

ほうから連絡があり、フェンスを張るとのこ 

とでした。 

建設部職員が多数、この旧海中道路とは無関 

係の建設部職員も動員されておりました。 

連絡のあった議員は本員だけ、意味がわから 

ないから説明してくれと要求したところ、 

『通路となっているところは閉鎖しない。』 

との説明でした。 

年末で、睦会（泡瀬第三老人会）が役員会を 

開いており、役員の方々に建設部長が説明し 

たことは、現況調査を行ってきたが、調査に 

応じてくれないから閉鎖する。連絡をくれた 

ら開けますとのことであった。本員も立ち会 

いました。「公園計画では市民農園が計画さ 

れている。だれが耕作しているか調査に応じ 

てほしい、そうしないと公園計画が進まな 

い」と本員もつけ加えました。 
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議席番号 ２０ 会派名及び議員氏名 新 進 の 会 普久原普久原普久原普久原    朝朝朝朝健健健健    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

建設部長 

 

２．市民の憩いの場を確保（Ｐ 

20）に関連して公有地の 

管理について 

 

＊終わっての結果、 

結束バンドでさびついたフェンスを張り、 

余りにもずさんで必然性があるとは思え 

ない。しかも、大勢の建設部の職員を動員 

してやるようなことではない。 

 

張り付けた文面を紹介する。 

 

通告 

①市の管理する公共用地として整備を進め、市有 

地として適正な管理を行っていくために、平成 

24 年 12 月 28 日に現在設置している管理用フェ 

ンスの出入り口を閉鎖します。 

②この土地は、市有地です。耕作及び占有等の行 

為を行っている方は、速やかに耕作、及び占有 

等の行為を中止し、工作物及び占有物を撤去す 

るよう通告します。 

③また、沖縄市は現況調査を実施しており、耕作 

及び占有等の行為を行っている方は、下記の連 

絡先までご連絡ください。 

平成 24 年 12 月 19 日 

＊平成 24 年 12 月 28 日まで、平成 25 年 1 月 4 日 

以降にご連絡ください 

＊連絡先 

沖縄市役所 建築・公園課 公園管理係 

（TEL939-1212/内 2658，2659） 

沖縄市役所 道路課 管理係 

（TEL939-1212/内 2618, 2619） 

 

ア．お正月を控え、さらに市役所は長期の 

休みに入る 12 月 28 日にこのような 

ことを行わなければならない理由は 

何か。 

イ．この通告による張り紙で連絡があった 

のは何件か 

ウ．これまでに掌握したのは何件で、未掌 

握は何件か 
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議席番号 ２０ 会派名及び議員氏名 新 進 の 会 普久原普久原普久原普久原    朝朝朝朝健健健健    

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

３．危機管理体制や防災減災 

の取り組み（Ｐ22）に関 

連して 

 

 

（１）大気汚染「ＰＭ2.5」について 

中国で深刻な大気汚染が発生しておりま 

す。 

沖縄市の中部福祉保健所での測定で、1 月 

23 日～25 日、国内基準値を超えていたこと 

の報道がありました。 

この大気汚染に対する沖縄市の対応はど 

のようになっているか。 

ア．基準値に関し市としてのどのように 

考え行動するか 

イ．市民の不安に対しての市の対応を伺 

う。 

 


